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                                                           ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 
 
 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

 
Бразилия одобрила импорт российской пшеницы. Правительство Брази-

лии обнародовало указ с изложением процедур, которых должны придерживаться импорте-
ры российской пшеницы. Ранее ее поставки не были разрешены. В ответ Бразилия рассчи-
тывает, что указ будет содействовать снятию российского запрета на импорт некоторых 
видов бразильской мясной продукции. «Двусторонняя торговля должна быть действительно 
двусторонней. Если мы хотим продавать больше бразильского мяса в Россию, мы должны 
открыть наш рынок для нее. Если есть качество и цена, почему бы нам не покупать россий-
скую пшеницу?» — сказал агентству «Reuters» замминистра сельского хозяйства Бразилии 
Эумар Новаки. Урожай пшеницы в Бразилии в сезоне 2017/2018 может стать самым низким 
за  последние десять лет: как ожидается, валовой сбор составит 4,25 млн т, что на 37% 
меньше предыдущего сельхозгода. Аналитики полагают, что причина — неблагоприятная 
погода, которая сократила урожайность и посевные площади. Так, уборочная площадь пше-
ницы в Бразилии в 2017 г. снизилась на 10% и составила 1,9 млн т, урожайность же оцени-
вается на  уровне 22,4 ц/га, что на 30% меньше прошлогоднего показателя. Таким образом, 
по итогам сезона Бразилия может оказаться четвертой страной в мире по объему импорта 
пшеницы.  

Для российской пшеницы Бразилия является перспективным рынком. В Российском 
зерновом союзе убеждены, что российская пшеница в этом сезоне будет вполне конкурен-
тоспособной. «Большую часть Бразилия закупает в Аргентине, однако Аргентина — 
не очень стабильный производитель. В то же время экспорт российской пшеницы в  Брази-
лию никак не повлияет на ввоз бразильской говядины и свинины в Россию, — уверен пред-
седатель исполнительного комитета Национальной мясной ассоциации Сергей Юшин. —
Не может быть никаких разменов в плане безопасности продукции. Бразильское мясо по-
ступало с нарушением российских стандартов, поэтому сначала бразильские производители 
должны создать и доказать эффективность системы раздельного убоя животных, которые 
получали рактопамин и которые его не получали». При этом С.Юшин отметил, что рынок 
довольно спокойно отреагировал на введенные Россельхознадзором ограничения: если эти 
ограничения вызвали спекулятивный рост цен на бразильскую говядину, который сейчас 
уже сменился снижением, то по свинине рынок практически никак не отреагировал.  

 
В Москве состоялось 13-е заседание Межправительственной Рос-

сийско-Аргентинской Комиссии по торгово-экономическому и научно-
техническому сотрудничеству (МПК). На заседании, которое прошло весьма 
плодотворно, было подтверждено, что Аргентина остается одним из ключевых партнеров 
России в латиноамериканском регионе. В последнее время удалось остановить негативную 
тенденцию в двусторонней торговле, начавшуюся в 2012 г.: по итогам 2017 г. российско-
аргентинский товарооборот составил около 900 млн. долл. Стороны констатировали, что 
отношения двух стран находятся на хорошем уровне. Нынешнее заседание МПК позволило 
сократить количество препятствий для доступа на аргентинский рынок российских компа-
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ний — производителей удобрений, поскольку это одна из основных позиций экспорта Рос-
сии в Аргентину.  

Буэнос-Айрес поддерживает инвестиции, которые Россия делает в аргентинскую эконо-
мику. Россия, со своей стороны, разрешила еще 28 аргентинским компаниям по добыче и 
переработке рыбы поставлять свою продукцию на российский рынок, предоставила разре-
шительные документы для импорта фруктов и других продовольственных продуктов из 
Аргентины. Вместе с тем нынешний уровень двустороннего товарооборота, по мнению 
сторон, все еще невысок и не отражает уровень стратегических отношений. Стороны выра-
зили убеждение в том, что взаимный товарооборот может быть существенно увеличен — 
ведь и Россия, и Аргентина располагают значительными экспортными возможностями.  

На заседаниях рабочих групп МПК обсуждались различные темы взаимодействия: в об-
ласти сельского хозяйства, строительства железных дорог в Аргентине, сооружения там 
АЭС, а также некоторые инвестиционные проекты. Было отмечено, что у обоих государств 
есть политическая воля для реализации всех обсуждавшихся проектов. К примеру, у Арген-
тины на ближайшие несколько лет есть планы по развитию инфраструктуры объемом         
70 млрд долл. Были предложены и другие взаимовыгодные проекты, достигнуты многочис-
ленные договоренности. Аргентинские власти приглашают к участию в совместных проек-
тах частных инвесторов, в том числе и российских. Договоренности, достигнутые в ходе 
заседания, были зафиксированы в соответствующем протоколе.   

 
В НК СЭСЛА прошла встреча с делегацией Министерства сельско-

го развития и земель Боливии. Гости представляли Отдел санитарного контроля 
продуктов растениеводства этого министерства (Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e 
Inocuidad Alimentaria, SENASAG) во главе с его генеральным директором Хавьером Суаре-
сом Уртадо. Генеральный директор НК СЭСЛА Татьяна Машкова подробно рассказала 
гостям о задачах и возможностях Национального Комитета и предложила развивать со-
трудничество с российскими партнерами. Среди прочих вопросов были обсуждены пробле-
мы фитосанитарного контроля над продовольственным товарами из Боливии и возможно-
сти поставок на российский рынок говядины, кофе, какао, киноа, сахара, соевых бобов, ба-
нанов и других продуктов. Дело в том, что в последнее время благодаря усилившейся под-
держке аграрного сектора со стороны правительства Эво Моралеса Боливия значительно 
увеличила производство собственного продовольствия, практически полностью обеспечи-
вая им свое население. Излишки продуктов власти республики все активнее направляют на 
экспорт. Правительство вложило около 300 млн долл. в выполнение различных производст-
венных программ, чтобы избежать миграции из сельской местности в города. Среди проек-
тов — поставки тракторов и сельскохозяйственной техники, механизация аграрного секто-
ра, кредитование, расширение ирригационных программ и работа с сертифицированными 
семенами. Политика властей позволила 300 тыс. боливийцам вернуться в сельскую мест-
ность и заняться аграрным трудом. В беседе приняли участие также руководитель отдела 
санитарного контроля продуктов растениеводства SENASAG Луис Санчес Шимура, руко-
водитель отдела международных связей SENASAG Катти Рохас Кирога, а также Времен-
ный поверенный в делах Боливии в России Вальтер Арансибия Алака. Российских пред-
принимателей представлял заместитель директора экспортной компании ALLWE Алексей 
Кривцов, предложивший организовать боливийцам поставки минеральных удобрений, обо-
рудование по очистке воды и многое другое. 

  
АЛЕКСАНДР  МОИСЕЕВ, 

главный редактор газеты НК СЭСЛА «El RusoLatino» 
(almoiseev2010@yandex.ru) 

 


